

国分西保育園民営化に伴う保護者アンケート集計結果

対象者 国分西保育園に継続入所した 49世帯 回答数 20 回答率 40.8%

問1 お子さんのクラス名を教えてください。(該当するクラスに を。お子さんが複数いらっしゃる場合は、それぞれのクラスに をお願いします。)

回答数(複数児童が通園している場合それぞれのクラスでカウント)

ひまわり	6
すみれ	7
ちゅうりっぷ	4
ゆり	4
ばら	3
もも	0

問2 民営化によって、お子さんが戸惑った様子がありましたか。

1 4月頭は戸惑っていたが、じきに落ち着いた。	3
2 ゴールデンウィークくらいまで戸惑っていたが、落ち着いた。	1
3 6月くらいまで戸惑っていた。	1
4 いまだに落ち着かない。	0
5 特に戸惑う様子は見られなかった。	15

問2-1(問2で 1、2、3、4を回答された方)どのような点でそう感じられましたか。

- ・見慣れた先生がいない為、少し戸惑っていた
- ・昼寝がなくなり、体育も始まり、保育園から帰り、お風呂も入らずご飯も食べずに寝たり、子どものリズムを作ることが大変。
- ・今までなかった体育など
- ・以前は、親と離れる際に特に泣くこともなく、すんなり教室に入っていきれていたが、泣いて離れられないことが何度かあった。
- ・先生方に慣れるまでの期間、登園時、泣いたりしていた。

問3 昨年までの保育園と変わったと感じることがありますか。

1 ある	13
2 あまり感じない	4
3 わからない	2

問3-1(問3で「1 ある」を回答された方)どのような点でそう感じますか。

- ・体を動かすことが増えた
- ・体育の授業ができたこと
- ・お迎えの際、サッカークラブに入っている園児が楽しそうにしている姿を見るようになった。
- ・以前は、外遊びも自由に遊ぶだけだったが、今では体操を取り入れるなどしている。
- ・幼稚園のようなプログラム教育で、体力づくりの面、自立の面が芽生えているように感じる。個々の得意なもので自信をつけさせることは、良いことだと思う。
- ・先生が忙しそう

- ・ 出費が増えた
- ・ お弁当の日が月 1 回ある
- ・ お弁当が月 1 回になったり、夏祭りがあったり、新しい試みを感じる。
- ・ お迎えが 18 時までとなり、以前よりも厳しくなったと思う。
- ・ 延長保育が 18 時からで、以前の 18 時半からの方が仕事上都合がよい。
- ・ 18 時より 1 分過ぎただけでも 100 円徴収され、以前よりも営利主義だと思った
- ・ 朝、先生たちは園庭の掃除をしているが、先生同士の話に夢中になりすぎて、あいさつをしても聞こえていない。登園してきていることに気づいていない。そこはすごく残念です。
- ・ 朝、子どもの機嫌が悪く泣いていて、4 月から主任の先生にしか対応してもらっていない。他の先生は声を掛けるだけ。朝の忙しい時間なので、対応してもらいたい。以前は他のクラスでも、外まで出てきてくれたり、すぐに対応してくれていた。
- ・ 以前は全ての先生方が、親の顔や息子の名前も覚えていただき、アットホームな感じがしていたが、たまに父親が迎えにいくと「どちら様の親ですか？」というような対応をされた
- ・ 花を生けてある、与薬連絡票が自由にとれる、先生方の顔写真が貼ってある、園庭の遊具の位置を変えてグラウンドを広くとってある、畑を作っている 環境を整えようとしている感じがする
- ・ 行事が増えた
- ・ 行事が増えたり、先生方の対応が柔軟になった
- ・ 少し規則正しくなったように思う

問 4 民営化によって、保育士の入れ替わりも有りましたが、保育士の対応についてどのように思われますか。

- | | |
|-------------|---|
| 1 以前より良くなった | 5 |
| 2 以前より悪くなった | 2 |
| 3 あまりかわらない | 9 |
| 4 わからない | 2 |

問 4 - 1 (問 4 で 「1 以前より良くなった」, 「2 以前より悪くなった」を回答された方) どのような部分がそう思われますか。

～以前より良くなった～

- ・ 言葉の使い方やどう感じるか、子どもに分かりやすく説明していた。
- ・ 行事など、先生方が一生懸命してくれていた。
- ・ 先生方はいつも明るく挨拶してくださり、子どもたちの為にいつも全力で頑張ってくれていて、とても有難いです！
- ・ 雰囲気明るくなった
- ・ 以前は、子どもの様子等を教えてもらっていたが、マイナスな面を言われることが多かった。風邪をひいたり、ちょっとした体調不良でも「子どもがかわいそう」と言われ、保育園に連れてきてほしくない感じだった。今は、一緒に子育てをしてきているような感じがする。相談事をしやすい雰囲気がある。

～以前より悪くなった～

- ・ 担任の先生が目を合わさない。親に目を合わせて話さないのだから、子どもと話をしている際、きちんと目を合わせて話すのだろうか？と思う。
- ・ 子どもや親への対応、言葉で不信感を抱くことがある。
- ・ 以前は園での様子を、お迎えの時に話していただいていたが、今はこちらから聞かないと何も教えてくれず、園での様子が全く見えない。

問5 以前と比べ、金銭的な負担は増えましたか。

- | | |
|------------|----|
| 1 増えた | 14 |
| 2 減った | 0 |
| 3 あまりかわらない | 4 |
| 4 よくわからない | 0 |

問5 - 1 (問5で「1 増えた」、「2 減った」を回答された方) どのような部分がそう思われますか。

～増えた～

- ・今までなかった絵本代、米代
- ・米代、絵本代の負担が増えた。毎月のことだから、キリの良い金額にしてもらえたら助かる。
- ・米代、絵本代が増えたが、必要なものであり、大きな負担にはなっていない
- ・絵本代、米代で増えたが、保護者負担(時間・手間)を考えると、良かった。絵本は持ち帰り、楽しく読んでいる。
- ・ご飯代、本代なので必要経費だと思う。
- ・教材費
- ・ごはんを持っていくことに慣れているせいか、米代の500円が高く感じる。
- ・お弁当の日が増えたので、お弁当のおかず代など
- ・月1回のお弁当の日。お弁当を作るのにもお金がかかる。
- ・毎日水筒にお茶を持たせるようになったので、お茶代、水筒代(水筒も使っていればすぐ壊れたり、ストローをまめに替えないといけない)
- ・保育料が所得税からの算定から、住民税からの算定に変わったこと
- ・延長保育料の値上げ
- ・18時以降の延長保育料
- ・お弁当の日は、お弁当用の材料を買うので、その分少し増えた。増えてはいるが、お弁当用の材料分くらいは、特に気にする金額ではありません。
- ・前年度に買い揃えた靴や園児服、体操服が変更になったので、再度買い替えなければならなかった。
- ・(増えたではないが)現在、育児休業中のため、延長保育をしなくてよいが、復帰後は延長料や保育料以外に細かい出費がありそう。

～減った～

問6 以前と比べ、保護者負担(時間的・手間)は増えましたか。

- | | |
|------------|---|
| 1 増えた | 8 |
| 2 減った | 2 |
| 3 あまりかわらない | 7 |
| 4 よくわからない | 0 |

問6 - 1 (問6で「1 増えた」、「2 減った」を回答された方) どのような部分がそう思われますか。

～増えた～

- ・登園時間の早い日が増えた
- ・月1回のお弁当
- ・毎日の水筒、月1回のお弁当。食育の為と聞いているが、食育をしているのか分からない。子どもも、食に関して話し合ったとも言わない。簡単な食事をして、食育でも良いのでは?“自宅でおにぎりを準備する”“3ヶ月に1回”“春夏秋冬で1回ずつにして、季節の話などをする”など。

- ・毎朝お茶を作らないといけない
- ・お弁当の日が年3回から毎月になった。せめて、2ヶ月に1回程度にしてほしい。
- ・早めのお迎えを頼まれることが多くなった気がする。
- ・毎月1回のお弁当が、子どもに良いのは分かっていますが、やっぱり働いていると、月1回でも、いつもより時間に追われ、手間だと感じてしまう。
- ・以前はお迎えが18:15までだったのに、18:00までのお迎えになり、15分違うので、時間的に余裕がなくなった。15分の差は大きい。
- ・とにかくお弁当を作るのに時間・手間がかかる。月1回でも負担である。

～減った～

- ・17時までのお迎えを言われなくなったところ
- ・お米を炊く、さます、お弁当箱に詰める、バックに入れる、お箸セットをバックに入れる、お弁当箱・お箸セットを洗う。
- ・お弁当箱、おはしセットを持っていけなくなったので、洗う手間は減った。

問7 園の保護者への対応はどうか。

- | | | |
|---|-----------|-----|
| 1 | 以前より良くなった | 2 |
| 2 | 以前より悪くなった | 3 |
| 3 | あまりかわらない | 1 3 |
| 4 | よくわからない | 2 |

問7 - 1 (問7で「1 以前より良くなった」、「2 以前より悪くなった」を回答された方)
具体的にどのような部分ですか。

～良くなった点～

- ・お薬の対応をしてもらえる
- ・行事での配慮部分で、以前より良くなったと感じる。

～悪くなった点～

- ・担任の先生が目を合わせない
- ・登園時、担任の先生が出てこないなど、対応が適当。連絡事項がある際、わざわざ呼ばないと出てこない。
- ・言葉の使い方、言い方など、教育者としての対応をしてほしい。

～あまりかわらない～

問8 給食内容について、どう思われますか。

- | | | |
|---|-----------|-----|
| 1 | 以前より良くなった | 2 |
| 2 | 以前より悪くなった | 3 |
| 3 | あまりかわらない | 1 1 |
| 4 | わからない | 3 |

問8 - 1 (問8で「1 以前より良くなった」、「2 以前より悪くなった」を回答された方)
具体的にどのような部分ですか。

～以前より良くなった～

- ・ジュース類が減った
- ・おやつはアイスやパン等、幅が広がったと思う
- ・子供がまだうまく話をできない為、よくわからないにしたが、帰宅するときに、ディスプレイしてある給食を指示し教えてくれるので、子供は喜んで思うように思う。

～以前より悪くなった～

- ・全体的に質が落ちたようだ
- ・以前に比べて、物足りないような気がする
- ・量が少なくなったような気がする
- ・魚が少ない
- ・市販のおやつをやめてほしい
- ・手作りおやつがもう少し欲しい
- ・おやつにチョコレートを出さないでほしい

問9 現在の保育環境（園庭や保育室など）はいかがですか。

- | | |
|-------------|----|
| 1 以前より良くなった | 3 |
| 2 以前より悪くなった | 0 |
| 3 どちらでもない | 11 |
| 4 よくわからない | 5 |

問9 - 1（問9で「1 以前より良くなった」、「2 以前より悪くなった」を回答された方）
具体的にどのような部分ですか。

～良くなった点～

- ・畑を作って、その野菜でピザを作って食べたことが、とても嬉しかったようだ。
- ・遊具の場所とは別に、広い場所を確保されて、運動しやすい環境になったと思う。
- ・園庭の畑で野菜を育てるようになって、子どもたちが嬉しそうに観察したり、収穫している。

問10 民営化されるにあたって、不安に思っていたことはありましたか。

- | | |
|--------|----|
| 1 あった | 13 |
| 2 無かった | 5 |

問10 - 1（問10で「1 あった」を選択された方） どのような点でそう感じていましたか。

- ・以前は遊びながら学んでいたところがよかった。説明会に参加して、お勉強感があると感じた。
- ・個人で経営していると、利益を得ることばかりを考えていそう。
- ・金銭的問題
- ・漠然とした不安
- ・延長保育の時間
- ・民営化が具体的に分からなかったので、不安はあった。
- ・経営者が変わり、保育方針・理念も変わり、園全体の雰囲気が変わり、親も子も戸惑うのではないかと思った。
- ・先生方の入れ替わりや、経営者が変わることに
- ・いろいろな面で、今までと変更や変化があると思ったこと
- ・親が動かないといけない行事や、保育料以外の出費が増えるのではないかということ
- ・先生方が大幅に変わるのかなと思っていた
- ・今までの雰囲気が失われるのではと感じていた
- ・出費、先生方の異動、延長保育料
- ・今までのリズムが変わるのではないかと
- ・金銭的なことや保育環境がどう変わるのか不安であった。

問10 - 2（問10で「1 あった」を選択された方） その不安は現在解消されましたか。

- | | |
|------------|----|
| 1 解消された | 10 |
| 2 解消されていない | 3 |

～解消されていないと答えた方の不安～

- ・個人で経営していると、利益を得ることばかりを考えていそう。
- ・延長保育の時間
- ・出費、先生方の異動、延長保育料

問11 今の保育園に満足していますか。

- | | |
|--------------|----|
| 1 大変満足している | 1 |
| 2 おおむね満足している | 11 |
| 3 どちらでもない | 2 |
| 4 やや不満 | 4 |
| 5 大変不満 | 1 |

問11-1 (問11で「4 やや不満」、「5 大変不満」を選択された方) それほどのようなことですか。

～やや不満～

- ・トイレトレーニング開始時、「朝はオムツで登園させて下さい」と言われ、先生たちは朝忙しいからという理由は納得できない。子どもたちを優先させてほしい。
- ・月1回のお弁当
- ・担任の先生が目を合わせない
- ・お米代が高い
- ・以前よりも負担が増えたこと

～大変不満～

- ・園での子ども様子が全く見えない

問12 現在の保育園において、その他お気づきの点があれば記入してください。

- ・サッカーの時間をずらすか、場所を変えてほしい。サッカーをしていない子どもたちは、部屋でビデオ鑑賞はおかしいと思う。任意で、月謝も払ってサッカーをしているのは分かるが、保育園の時間内に園内でサッカーはやめてほしい。友だちがサッカーをしていたら、自分もしたい、入りたいと思うのは当たり前。サッカーをしていない子どもたちの対応を、もう少し考えてほしい。
- ・職員の研修等で、園が午後からお休みということがありました。研修も大事なことです。それは園の都合であって、自分たちは働いているから預けているのに、園の都合で、会社を休まないといけなくなるのは不満に思います。